



» PUNTO Y APARTE

Nuevo clavado bursátil y caída anual del 2.84% en 2018

Por Ángeles Aguilar

aguilar.thomas.3@gmail.com

Taquicardia... Ayer el mercado bursátil mexicano tuvo una de las jornadas más oscuras de la última década. Al cierre, el IPC registraba un desplome del 5.81%, un revés no visto desde el 8 de agosto del 2011, cuando la calificadora Standard and Poor's redujo la nota crediticia de EU de AAA a AA+.

La realidad es que en los últimos meses la volatilidad en la bolsa ha estado como **agua para chocolate**.

Hace apenas una semana el anuncio de la cancelación del Nuevo Aeropuerto de México (NAIM) por parte del Presidente electo **Andrés Manuel López Obrador** hundió al IPC en un 4.23%

En esa sesión el principal indicador de la bolsa cerró con un descalabro superior a las mil 942 unidades respecto a la jornada anterior.

Desde entonces la hipersensibilidad en los mercados ha sido palpable, lo que ha dado origen a una **ola de alzas y bajas...**

Clavado bursátil. Puntualmente el resbalón de ayer representó un retroceso de 2 mil 727.15 puntos, con lo que dicho índice se

ubicó en los 44 mil 190.25 puntos.

Al detalle la baja se explica por la iniciativa que presentaron senadores de Morena para modificar la Ley para la Transparencia y Ordenamiento de los Servicios Financieros y la Ley de Instituciones de Crédito, a fin de eliminar el cobro de comisiones bancarias en 14 conceptos.

Si bien la iniciativa podría beneficiar al usuario final y acotar cobros injustificados, la realidad es que la propuesta reduciría el flujo de efectivo de las instituciones financieras.

Georges Hatcherian, especialista de Moody's destaca que hoy las comisiones bajo la mira representan 17% de los ingresos netos de la banca, pues se eliminarían anualidades, pagos por transacciones interbancarias, la adquisición de mayores candados de seguridad y por la disposición de efectivo.

Además, el cambio de juego podría significar un desincentivo a la inversión de los bancos para la innovación tecnológica y la ampliación de su infraestructura de cajeros.

Ayer las acciones de las empresas de ese sector lideraron la caída con un retroceso de 973.52 puntos.

Los más afectados fueron Banorte a cargo de **Marcos Ramírez** cuyos títulos cayeron 11.90%, Gentera de **Enrique Majós** con 10.23% e Inbursa que dirige **Javier Focerrada** con 10.08%...

El horno no está para bollos. No obstante, **Gabriela Siller** economista en jefe de Banco Base, apunta que, más allá del impacto que esto pueda tener en el sector bancario, la medida amplía la incertidumbre sobre el rumbo político de los próximos 6 años.

Amén de que incrementa el temor a mayores medidas que podrían afectar el desempeño del sector privado. En ese sentido para el cierre del año, en el mejor de los casos se proyecta que la bolsa podría terminar con un retroceso anual del 2.84%. Así que **mercados a la baja...**

RECAREDO ARIAS CABEZA MUNDIAL DE SEGUROS

Nuevo timón. La Federación Mundial de Asociaciones de Seguros (GFIA) dio a conocer que tras la votación de su asamblea general anual **Recaredo Arias** fue él elegido como su nuevo presidente, en sustitución de **Dirk Kempthorne**.

Arias tiene una vasta trayectoria en este ámbito, pues se ha desempeñado en puestos de alto nivel en instituciones como la extinta Banca Cremi, Kemper de México y Sapsa. Además desde octubre del 2003 ocupa el cargo de director general de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS). Así que GFIA **en buenas manos**.